

## Die Nicolaidis YoungWings Stiftung erhält den veredelten Rohbau des Sternenhauses von der Bayerischen Hausbau

**München, 10.03.2023 – Ein Meilenstein für die Nicolaidis YoungWings Stiftung: Die Bayerische Hausbau, eine Tochter der Schörghuber Gruppe, übergab der Stiftung heute planmäßig den sogenannten „veredelten Rohbau“ (Gebäude inklusive Fenster und Estrich) des Sternenhauses am Nockherberg. Damit ist die Stiftung fortan Bauherrin des Gebäudes für junge Trauernde, dessen Sternengarten als städtebauliches Highlight gilt. Die Spenderin des Grundstücks, Alexandra Schörghuber, Kuratoriumsvorsitzende der Stefan Schörghuber Stiftung, übergab die Schlüssel im Beisein von Oberbürgermeister Dieter Reiter an die beiden Vorständinnen der Stiftung, Lana Reb und Karin Neumeier.**

Die Initiative zum Sternenhaus entstand bereits vor über 20 Jahren, als die im vergangenen Jahr verstorbene Gründerin der Nicolaidis YoungWings Stiftung, Martina Münch-Nicolaidis, ihre Vision eines „Kraftortes“ für junge Trauernde in München entwickelte. Nachdem das Fundament für den Bau mit der Großspende des Grundstücks von der Stefan Schörghuber Stiftung gelegt worden war, fand im Mai 2021 die symbolische Grundsteinlegung des Sternenhauses statt. Den Bautenstand bis zur Übergabe verantwortete die Bayerische Hausbau im Rahmen der Bebauung des Gesamtareals am Nockherberg. Jetzt übernimmt die Nicolaidis YoungWings Stiftung den Innenausbau und die Fertigstellung des Gebäudes gemeinsam mit ihrem Architektenteam, Teamwerk Architekten aus München.

Lana Reb, Vorständin der Nicolaidis YoungWings Stiftung, zeigte sich tief bewegt: „Wir danken der Bayerischen Hausbau für die großartige Arbeit und freuen uns sehr, heute den veredelten Rohbau des Sternenhauses entgegennehmen zu dürfen. Unser ganz besonderer Dank gilt der Stefan Schörghuber Stiftung und allen großzügigen Spender\*innen und Unterstützer\*innen, die uns dabei helfen, das Herzensprojekt unserer Stiftungsgründerin Martina Münch-Nicolaidis fortzuführen und mit dem Sternenhaus einen Ort zu schaffen, der jungen Trauernden Hoffnung schenken kann.“

Bewegt angesichts des erreichten Meilensteins zeigte sich auch die Vorsitzende des Kuratoriums der Stefan Schörghuber Stiftung, Alexandra Schörghuber: „Mit dem Sternenhaus entsteht im Herzen des neuen Stadtquartiers am Nockherberg ein Anker für Menschen in existenziellen Lebenssituationen. Gemeinsam mit den vielen beteiligten Kolleginnen und Kollegen aus der Bayerischen Hausbau sind meine Familie und ich dankbar und stolz, für diesen Ort der Hoffnung und der Zuwendung einen Beitrag leisten zu können. Für einen Ort, der von der Energie, dem Optimismus und der Warmherzigkeit seiner Initiatorin Martina Münch-Nicolaidis geprägt ist.“

Oberbürgermeister Dieter Reiter: „Ich freue mich, heute bei der Schlüsselübergabe für das Sternenhaus dabei sein zu können. Der Grund für die Existenz des Sternenhauses mag ein tieftrauriger sein, aber dass es dieses Haus heute hier gibt, ist ein hoffnungsvoller. Mit vielen Spenden und enormem Engagement entsteht hier ein ganz wunderbarer Ort, an dem junge Menschen Wege finden können, ihrer Trauer mit professioneller und einfühlsamer Unterstützung zu begegnen. Das ist überhaupt die wichtigste Nachricht, die dieses Sternenhaus ausstrahlt, dass es Menschen gibt, die für einen da sind.“

Der Einzug der Nicolaidis YoungWings Stiftung in das Sternenhaus ist für Herbst 2023 geplant, auch wenn bis dahin der Sternengarten und ein Teil des Hauses noch nicht nutzbar sein werden. „Wir konzentrieren uns im Innenausbau auf die wichtigsten Räume, um unsere Angebote für junge Trauernde hier durchführen zu können. Der Rest, vor allem auch unser wunderbarer Sternengarten, wird dann ausgebaut, wenn wir die Mittel dafür haben“, so Vorständin Karin Neumeier. Die Immobilie im Wert von rund 9 Mio. Euro wird nahezu komplett aus Spenden finanziert, und noch fehlt ein deutlich siebenstelliger Betrag.

### **Der Sternengarten – ein städtebauliches Highlight für junge Trauernde**

Mit dem Sternenhaus entsteht ein maßgeschneidertes und funktionales Gebäude für trauernde Kinder, Jugendliche, Erwachsene und Familien. Das besondere Highlight des Hauses wird der sechs Meter hohe, intensiv begrünte mediterrane Dachgarten mit einem kleinen Bachlauf sein. Auf der verglasten und wettergeschützten Fläche von 190 m<sup>2</sup> und dem zusätzlichen Außenbereich von 88 m<sup>2</sup> werden weitere Angebote stattfinden können, in denen auch Spiel, Bewegung und Kreativität Platz haben.

Der Bedarf an Trauerbegleitung für junge Trauernde nach dem Tod des/der Lebenspartner\*in und Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen nach dem Tod eines Elternteils ist groß: Allein 2022 begleitete die Nicolaidis YoungWings Stiftung 1.108 Menschen in verschiedenen Angeboten.

### **Das Sternenhaus als zentrale Anlaufstelle für junge Trauernde**

Das Sternenhaus der Nicolaidis YoungWings Stiftung, das als Teil des Bauprojekts Nockherberg Nord in der Oberen Au in München entsteht, wird eine zentrale Anlaufstelle für junge Trauernde bis 49 Jahren. Auf einer Fläche von rund 1.250 m<sup>2</sup> sind neben den Räumlichkeiten für Beratung und Begleitung weitere Betreuungs-, Begegnungs- und Werkräume geplant. Auf insgesamt fünf Stockwerken wird für die Kinder, Jugendlichen, Erwachsenen und Familien ein Ort geschaffen, an dem individuelle Trauer ihren Platz hat und neue Perspektiven für die Zukunft entstehen können.

### **Über die Nicolaidis YoungWings Stiftung**

Seit mehr als zwei Jahrzehnten ist die Nicolaidis YoungWings Stiftung als Ansprechpartner für junge Trauernde da. Mit ihren kostenlosen und individuell ausgerichteten Hilfsangeboten bietet die bundesweite Anlaufstelle trauernden Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen bis zum Alter von 49 Jahren vielfältige Möglichkeiten, sich mit der Trauer und dem Verlust auseinanderzusetzen. Die Stiftung steht als zuverlässiger Partner an der Seite junger Trauernder und setzt sich auch auf gesellschaftlicher Ebene für deren Bedürfnisse ein. Die Vernetzung mit anderen Fachstellen ist ihr ein wichtiges Anliegen.

[www.nicolaidis-youngwings.de](http://www.nicolaidis-youngwings.de)

### **Über die Stefan Schörghuber Stiftung**

Der Förderung kinder- und familienbezogener Einrichtungen und Projekte sowie von Wissenschaft und Forschung in Deutschland widmet sich die Stefan Schörghuber Stiftung. Sie greift damit zwei Herzensanliegen des Münchner Unternehmers Stefan Schörghuber (1960-2008) auf, eines sozial verantwortungsbewussten und technikbegeisterten Entrepreneurs. Zu den ersten Fördervorhaben der 2019 gegründeten Stiftung zählen das Sternenhaus der Nicolaidis YoungWings Stiftung am Nockherberg und die Vergabe von 20 Deutschlandstipendien an Student\*innen der Technischen Universität München.

### **Pressekontakt**

Nicolaidis YoungWings Stiftung

Alexandra Greska  
Kommunikation & Veranstaltungen

Ridlerstraße 31  
80339 München

Telefon +49 89 2488378-32  
E-Mail [greska@nicolaidis-youngwings.de](mailto:greska@nicolaidis-youngwings.de)

Schörghuber Stiftungsverwaltung GmbH

Bernhard Taubenberger  
Geschäftsführer

Denninger Straße 165  
81925 München

Telefon +49 89 9238-258  
E-Mail [be.taubenberger@schoerghuber.group](mailto:be.taubenberger@schoerghuber.group)